



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ASISTIRÁ A CUMBRE DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO EL 14 DE DICIEMBRE EN PERÚ

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, prevé viajar el 14 de diciembre a Perú para asistir a la Cumbre de la Alianza del Pacífico, la cual fue suspendida en la Ciudad de México a finales de noviembre por la ausencia del mandatario peruano, **Pedro Castillo**, debido a conflictos políticos en aquel país. El jefe del Ejecutivo detalló que se reunirá en Perú con los presidentes de Chile, **Gabriel Boric Font**; de Ecuador, **Guillermo Lasso Mendoza** y de Colombia, **Gustavo Petro Urrego**, de quien falta confirmar la invitación. Nos reuniríamos en Perú el presidente de Chile, no sé si ya se invitó al presidente de Colombia, el presidente de Perú, **Pedro Castillo** y el presidente de Ecuador, **Lasso**, y asistiríamos nosotros, yo iría a ese encuentro, a esa reunión porque, además, vamos a entregar la presidencia de la Alianza del Pacífico a **Pedro Castillo**. Este consenso, dijo, se logró tras una consulta realizada por el presidente **Boric Font** con su homólogo peruano. Me hablaron para decirme que si estaba yo de acuerdo en que la reunión se llevara a cabo el día 14 y ya respondí que sí, entonces voy a salir.

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; REGULACIÓN DE LA MARIHUANA CONTINUARÍA COMO UN PENDIENTE EN EL SENADO

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, **Alejandro Armenta**, dijo que solo cinco sesiones le restan al periodo ordinario del Senado de la República y todo indica que iniciativas y nombramientos se quedarán en la congeladora. El próximo 15 de diciembre concluye el periodo ordinario por lo que se prevé que los senadores continúen aplazando nombramientos de órganos reguladores, así como la iniciativa de reforma sobre la legalización de la marihuana. Para los temas más urgentes, podrían irse a periodos extraordinarios. **Alejandro Armenta** no descartó que se vayan a extra para desahogar nombramientos. De hecho en el Senado se reunirán con los presidentes de las comisiones para hacer una revisión de temas y analizar un posible periodo extraordinario, sin embargo habrá otros que podrán dejar para el segundo periodo, que inicia el 1 de febrero. No obstante el tema electoral será el tema número uno a tratar en caso de que llegue al Senado ya sea la reforma electoral, a la que se le ve poca probabilidad, o el plan b, del presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre las leyes secundarias.

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; EL OBJETIVO DE LA MESA DE DIÁLOGO NACIONAL ES LOGRAR LA RECONCILIACIÓN DEL PAÍS QUE ESTÁ SUMAMENTE POLARIZADO Y ENFRENTADO

El presidente de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, afirmó que las mesas de diálogo que encabezará junto con el senador **Ricardo Monreal**, transita hacia el objetivo de lograr la reconciliación del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados y enfrentados. Vamos a tratar de contribuir a generar un ejercicio de desagravio, un ejercicio de reconciliación y un ejercicio de diálogo sobre los grandes temas nacionales como la reforma electoral, la militarización del país, el futuro energético y la política medioambiental. Creo que va ser un ejercicio interesante, porque las mesas serán públicas y en ellas podrán participar todos los que deseen hacerlo. Y se trata de darle visibilidad al otro México, al México que no está representado en las mañaneras, al México excluido, marginado del diálogo con el gobierno y con el titular del Ejecutivo. El diputado **Creel Miranda** enfatizó que estará presente en todo lo que consolide al polo opositor, porque de lo que se trata es ganar el 2024 y de cambiarle el rumbo al país. No queremos más gobiernos ineficaces, más gobiernos inexpertos. Por otra parte, el legislador celebró la realización de la Conferencia Continental anunciada por el presidente **López Obrador**, para buscar una solución al fenómeno del crimen organizado y del narcotráfico. Como opositor leal al Estado mexicano, afirmó **Creel Miranda**, quiero decirle al presidente que, si él convoca



a esa conferencia, va a tener todo el apoyo de mi parte, porque yo no creo que el problema del narcotráfico y del crimen organizado pueda resolverse sin una cooperación entre los países de este Continente. El diputado presidente destacó que en este tema se tendría que convencer a Estados Unidos y a Canadá, porque es en estos países donde está el mercado de consumo de drogas. Sobre la iniciativa de reforma electoral del Ejecutivo Federal, **Creel Miranda** aseguró que lo que pretende el gobierno es capturar a la autoridad electoral, pero es una simple captura que no vamos a permitir.

DIPUTADO IGNACIO MIER; POSPONER DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL ES PARA DAR MAYOR TIEMPO PARA SU ANÁLISIS

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, **Ignacio Mier Velazco**, sostuvo que la decisión de posponer para la próxima semana la discusión y votación de la reforma electoral del Ejecutivo Federal, que se tenía prevista, es para dar mayor tiempo a las diputadas y los diputados para analizar el dictamen, y así puedan tener más elementos para el debate. Rechazó que se pretendan dar largas a este dictamen o busquen convencer al PRI, pues están conscientes de la postura de rechazo a esta reforma constitucional por parte de la oposición no cambiará. Se va hacer la declaratoria de publicidad en la Gaceta y varias diputadas y diputados querían tener mayor tiempo para interiorizarse en su contenido, en el análisis de la misma, y por eso decidimos que valía la pena ser prudentes y dar oportunidad para que se pudiera discutir el dictamen en el Pleno el próximo martes, miércoles. Refirió que el dictamen recoge 62 iniciativas, tanto la integral del Presidente de la República, como las que presentaron en lo particular los grupos parlamentarios, especialmente, el PT, el Verde Ecologista y Partido Acción Nacional; y las otras 58 correspondían a iniciativas que presentaron diputadas y diputados. Cuestionado sobre si existe un posible amago del PVEM para condicionar esta votación, el líder parlamentario aseveró que esto es falso y la oposición sólo pretende desviar la atención. Eso están diciendo los otros para desviar la atención, eso es falso. Se los digo puntualmente, no hay que olvidar que de lo que está plagado programáticamente la oposición a nosotros, es de mentiras. **Mier Velazco** reiteró que las y los diputados buscan analizar especialmente las últimas 82 hojas del dictamen, que es donde ya viene de manera específica en qué consiste la propuesta de reforma a 17 artículos de la Constitución Política. Somos 500 diputadas y diputados, hay que dar oportunidad a que todo se socialice, nada nos quita; quítense de sospechosismo. Destacó que también esperan que llegue la propuesta de reformas a las leyes secundarias, el Plan B del Presidente de la República, las cuales se pretenden discutir antes de que concluya el periodo ordinario. Respecto de la petición de MC de discutir esta semana la minuta del Senado de la República que amplía de 6 a 12 días las vacaciones en el primer año de trabajo, indicó que llegó hace ocho días y está en comisiones. Rechazó que haya presiones por parte de las empresas para frenar el trámite legislativo de esta minuta, lo que existe, son algunas inquietudes por parte de algunos sectores.

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NO VE LA SALIDA DE RICARDO MONREAL DE MORENA

El senador **Eduardo Ramírez Aguilar** declaró que no ve la salida de su coordinador de bancada, **Ricardo Monreal**, de Morena y que su permanencia como líder del grupo parlamentario de Morena depende del presidente de la república **Andrés Manuel López Obrador**. Yo no veo ni la salida de **Ricardo Monreal** de Morena. No la veo. No habría porqué y yo creo que cada uno de nosotros, de los que hemos acompañado al senador **Ricardo Monreal**, tenemos una definición clara con la agenda del presidente de la república y asumimos un compromiso y cada uno de nosotros tendrá que asumir una responsabilidad. **Eduardo Ramírez**, ante los rumores en torno a la posible salida de Monreal, el senador por Chiapas descartó que haya una desbandada, pues apostó porque el coordinador **Ricardo Monreal** se mantenga firme y acompañando las iniciativas del presidente de la república. Debe ser leal a la 4T, como lo ha demostrado estos cuatro años y espero que a su regreso él pueda tener una posición muy clara. Porque si bien es cierto nosotros coincidimos en la parte de una reconciliación coincidimos desde el movimiento de la 4T. Recordó que el nombramiento del coordinador fue a propuesta del presidente de la república, pues cuando era senador electo y él presidente electo los mandó a llamar a una reunión y ahí les hizo dos solicitudes: una que fue que habría que darle la posibilidad de desempeñarse como presidente de la comisión de relaciones exteriores al senador **Héctor Vasconcelos**; y la otra fue que fuera el coordinador del grupo parlamentario de Morena **Ricardo Monreal**. Es una decisión del presidente. Yo veo señales positivas en el hecho de no abonar a una división. El presidente ha tenido una señal que desde mi punto de vista la capto como diciendo yo no voy a destituir a nadie, que cada quien asuma su responsabilidad. El senador **Eduardo Ramirez**, es uno de los personajes más cercanos a **Ricardo Monreal** en el Senado de la República, tal es así que lo ha acompañado a diversos eventos en los que el senador ha manifestado su intención de buscar la Presidencia en 2024.

CLAUDIA SHEINBAUM; EXPLICÓ A SU MODO, LA DEFINICIÓN DE “HUMANISMO MEXICANO” QUE USO AMLO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, después de la llamada “Marcha del Pueblo”, explicó, a su modo, la definición de “Humanismo mexicano” que usó el presidente **Andrés Manuel López Obrador** para definir las bases de su administración. **Claudia**



Sheinbaum dijo: “Humanismo, porque cuando se está en el gobierno, y es lo que impulsa el presidente **López Obrador**, hay algunas frases que lo describe, cuando él dice “Por el bien de todos, primero los pobres”, él enarbola algo fundamental además de un modelo de desarrollo económico, que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo, con el otro, con la otra. La aspirante presidencial agregó que cuando se destinan recursos públicos que se pagan con los impuestos de todos los mexicanos, para regresárselos de manera directa a quien más lo necesita, en realidad es un sentimiento muy profundo de fraternidad y de solidaridad. Añadió, es muy distinto a los gobiernos que se embolsaban todo para sí mismos, con enorme corrupción, o a los gobiernos que solo apoyaban a los de arriba y nunca apoyaban los de abajo; es lo opuesto a la solidaridad, es lo opuesto a la fraternidad, es lo opuesto al humanismo. El objetivo es que ninguna persona carezca de un apoyo, que todos tengan este apoyo para que sus familias por lo menos puedan tener para sus medicamentos, para un apoyo adicional, todo lo que requieran a partir de este apoyo que se les está dando; y eso habla de la generosidad del Presidente **López Obrador**.”

MARCELO EBRARD; ENTREGA A LA CANTANTE MON LAFERTE CARTA DE NATURALIZACIÓN MEXICANA

El canciller **Marcelo Ebrard** Secretario de Relaciones Exteriores, entregó a la cantante **Mon Laferte** su carta de naturalización que la identifica como una ciudadana mexicana, en el acto también estuvo presente la senadora **Olga Sánchez Cordero**. La exministra y extitular de la Secretaría de Gobierno (Segob) compartió el momento en el que **Mon Laferte**, cantante chilena, recibió su carta de naturalización mexicana en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). La senadora de Morena compartió fotografías en las que la cantante y otras personas hicieron protesta para recibir el documento que la naturalizaría como ciudadana mexicana. **Mon Laferte** interpretó el Himno Nacional Mexicano, situación que causó la emoción de la senadora morenista. La cantante chilena en frente de las y los asistentes, y desde el escenario entona el Himno, al finalizar grita “¡viva México!”. Por su parte, Relaciones Exteriores les dio la bienvenida como nuevos ciudadanos del país.

SENADOR JULEN REMENTERÍA; REFORMA ELECTORAL ESTÁ MUERTA, NO TUVO FUERZA NI PARA CONVENCER A SUS ALIADOS

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, **Julen Rementería del Puerto**, declaró que el Presidente de la República no tiene la mayoría calificada en Cámara de Diputados para aprobar la reforma electoral y por ello se aplazó la discusión. Se ha hecho evidente que el presidente **López Obrador** no tiene los votos para una reforma constitucional muerta, pues no pueden convencer ni siquiera a sus aliados. El rechazo a esta reforma electoral es un triunfo de la ciudadanía y un triunfo de la oposición. **Rementería del Puerto** destacó que el pasado 13 de noviembre la sociedad se expresó de forma libre, independiente y contundente, repudiando una reforma tóxica y retrógrada. El mensaje fue claro: Tenemos que defender nuestra libertad y nuestro derecho a decidir, por eso estamos en contra de la reforma electoral que se propone, porque es una reforma tóxica y destructiva, que pretende regresar la organización y calificación de las elecciones al poder público. El legislador señaló que la modificación a la ley que pretende hacer Morena, lejos de fortalecer la calidad de las elecciones y garantizar el acceso de todas las personas al poder, sólo propone reglas que redistribuyen los espacios públicos para su beneficio y el de su partido. Añadió que pese al rechazo ciudadano, Morena decidió gastar millones de pesos en organizar una marcha burocrática para curar el ego herido del Presidente. **Julen Rementería** aseguró que su partido seguirá dando la pelea ante un plan B, C, o Z. Defenderemos por todos los medios lo que hemos construido: Instituciones fuertes que den certeza y legalidad, que nos garanticen un México democrático.

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; DESTACA TRAYECTORIA Y VALORES POLÍTICO DEL GENERAL FELIPE ÁNGELES RAMÍREZ

La diputada **Carolina Viggiano Austria**, del PRI, durante la conmemoración del 103 aniversario luctuoso del general **Ángeles Ramírez**, recordó la figura y valores políticos del general **Felipe Ángeles Ramírez**, quien, destacó, fue un hombre de principios, cuyos valores revolucionarios guiaron siempre sus acciones en favor de los derechos de los trabajadores y los más pobres, así como por la pacificación del país. Resaltó que México necesita de los valores del militar el cual, trazó una verdadera estrategia conciliadora para restaurar la paz en el sur del país. Hoy, el país requiere una mejor política para elevar el debate, una estrategia de pacificación y conciliadora como la del general **Ángeles** quien siempre rechazó las argucias y la mala política, alejándose de la politiquería. **Viggiano Austria** hizo un llamado a sus pares legisladores y a la propia Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para pedir que la inscripción en letras de oro con el nombre del general **Felipe Ángeles** finalmente se coloque en el muro de honor del salón de sesiones del recinto legislativo de San Lázaro. Les recuerdo que hace justo un año 481 diputadas y diputados votamos a favor de esta iniciativa que con mucho orgullo y como hidalguense y mexicana les propuse y que generosamente aprobaron. Esta inscripción, es un recordatorio para todas y todos los mexicanos de que las circunstancias en las que nacemos cambian si nos preparamos, si tenemos metas claras, si tenemos convicciones de dejar huella en la historia. Pero también pidió honrar su memoria defendiendo la autonomía de las instituciones, defendiendo los valores que él encarnó de libertad, justicia, democracia y, sobre todo, de justicia social. **Felipe**



Ángeles fue un hombre revolucionario cuya memoria sigue viva porque México aún necesita justicia y buena política, una política de altura como la que siempre ejerció el prócer revolucionario hidalguense.

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; MC SOLICITA A JUCOPO QUE MINUTA DEL SENADO SOBRE AUMENTO DE VACACIONES SE DISCUTA Y VOTE ESTA SEMANA

El diputado **Jorge Álvarez Máynez**, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, solicitó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que se discuta y vote en el Pleno, esta semana, la minuta del Senado de la República que amplía de seis a 12 días el periodo de vacaciones para las y los trabajadores que tengan más de un año laborando. Aprovechando que la reforma electoral se pospuso y que tenemos dos sesiones esta semana, que se le dé trámite legislativo, a la minuta, esta misma semana, y le demos ese regalo de Navidad, de fin de año, a la clase trabajadora de este país, junto al aguinaldo y otras prestaciones. El líder parlamentario afirmó que el proyecto de decreto, aprobado por unanimidad en el Senado de la República, está detenido en la Cámara de Diputados debido a presiones que ejerció el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), **Francisco Cervantes**, sobre Morena y el Gobierno Federal, luego de participar en la marcha convocada por el Presidente de la República. A lo mejor a **Paco Cervantes** no le dieron frutsi y torta, pero sí le dieron su congelada de dictamen. Él fue a pedir junto con sus cabilderos que se retrasara esto, y la verdad lo hace por razones equivocadas, por ignorancia, porque él piensa que defiende a los empresarios haciendo eso, pero nosotros hemos recurrido a la evidencia de que la productividad de los trabajadores aumenta, está probado que no les impactaría negativamente a las empresas mexicanas, sino positivamente. Le pedimos al Consejo Coordinador Empresarial que en lugar de negociar en lo oscuro esos acuerdos con el Gobierno, pues que se abra el debate. Nosotros los invitamos a ellos y a la Coparmex al debate, y de hecho la Coparmex respalda esta iniciativa. Por otra parte, **Álvarez Máynez** dijo sobre si su partido estaría dispuesto a aceptar al senador **Ricardo Monreal Ávila** (Morena), en el caso de que rompa con su partido, como su posible candidato a la Presidencia de la República en 2024, ya que los dirigentes del PAN y del PRD han expresado que el político zacatecano es bienvenido a su alianza, indico que MC tiene que construir una candidatura desde la lógica de sociedad, no desde la lógica de las dirigencias partidistas. Apuntó que el senador **Monreal Ávila** es un actor político que nos inspira confianza, ya que fue coordinador del Grupo Parlamentario de MC en la Cámara de Diputados. Agregó que les parece que ha tenido una actitud más digna el Senado de la República que la Cámara de Diputados gracias a su operación política, allá no se dejan tratar como una oficialía de partes.

DIPUTADO CARLOS PUENTE; SON ESPECULACIONES QUE BLOQUE DE MORENA, PT Y PVEM TENGA PROBLEMAS, POR APLAZAMIENTO DE REFORMA ELECTORAL

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, **Carlos Puente Salas**, aseveró que son especulaciones que el bloque de Morena, PT y PVEM tenga problemas internos, tras el aplazamiento de la discusión de reforma electoral en la Cámara de Diputados. Refrendó el apoyo del PVEM al proyecto de la Cuarta Transformación, al acompañar al Presidente de la República en la marcha del pasado domingo 27 de noviembre. Aseguró que ante el anuncio de la oposición de que van a votar en contra de la reforma electoral; consideró que ya se trata de una posición política, no de redacción legislativa. Nosotros queremos decir, de manera muy clara, que refrendamos nuestro compromiso con el Presidente de la República, que refrendamos nuestro compromiso con México. Sabemos que los votos, para la reforma electoral, no van a ser suficientes, pero se requiere una o varias adecuaciones legales a nuestro modelo electoral. Tenemos que revisar el modelo, y en eso todos los coordinadores de todos los grupos parlamentarios han coincidido conmigo, y espero que de aquí a febrero podamos ir construyendo lo que sí va a ir pasando, aquellos ajustes a la legislación que permitan poder tener un modelo electoral más claro, más justo y que permita fortalecer la participación ciudadana; esa es la postura del Partido Verde, no estamos negociando nada, lo dejo muy claro. Rechazó la especulación de que estén valorando irse a la alianza "Juntos Hacemos Historia", ya que el PVEM en los proyectos en los que se ha unido, siempre ha sido leal hasta el final y, en este caso, no va a ser la excepción.

JOE BIDEN; ENCIENDE INMENSO ARBOL DE NAVIDAD CON BRILLANTES COLORES

El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, a la cuanta regresiva de ¡Cinco, cuatro, tres, dos, uno!, enciende el inmenso árbol de Navidad nacional que se iluminó con brillantes colores, una tradición estadounidense de un siglo de antigüedad. El presidente, acompañado de la primera dama **Jill Biden** y el maestro de ceremonias **LL Cool J**, encabezaron a una festiva multitud que soportó la lluvia y el frío para dar la cuenta regresiva antes de que se iluminara el árbol. **Joe Biden** pronunció un breve discurso sobre la unidad y la promesa nacional y, mientras **Jill Biden** lanzaba un beso: De la familia **Biden** para todos ustedes: ¡Feliz Navidad, Estados Unidos!. La tradición se remonta a 1923, cuando el entonces presidente **Calvin Coolidge** caminó desde la Casa Blanca al parque La Elipse para encender los dos mil 500 focos de color rojo, blanco y verde



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

01/12/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

de un abeto de 14.6 metros, acompañado de la música de un cuarteto de la Banda de la Marina de Estados Unidos y un coro local. La ceremonia de encendido se ha realizado año tras año, atrayendo a una multitud a Washington, con pocas excepciones durante épocas de guerra o tragedias nacionales. El actual abeto blanco de 8.2 metros fue plantado apenas el año pasado.

www.lectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz